



# やまさき

学校だより 12月号  
町田市立山崎小学校

校長 小澤 智幸

TEL 042-793-2004

やさしさの「や」 まっすぐの「ま」 さわやかな「さ」 きぼうの「き」 2023年11月30日

<http://www.machida-ky.ed.jp/school/e-yamasaki/>

成長を目にできる幸せ

副校長 富川 克子

正門前の銀杏並木が色づき、晩秋に彩りを添えています。11月は、本校体育館にて学芸会を行いました。感染症流行のために4年ぶりの開催となり、初めての学芸会を経験する児童・職員も多い中での練習となりました。当日は子供たちの一生懸命演じる姿に胸が熱くなりました。参観後のアンケートでも、お褒めの言葉をたくさん頂戴しました。当日は寒空の中、感染症対策にご協力いただき、ありがとうございました。そのおかげで、学芸会後も感染症が広がることなく、学習活動が行えております。皆様のご協力に感謝申し上げます。

今年度は、今まで行えなかった中学校との交流も復活し、11月20～22日まで、山崎中2年生4名が職場体験として本校の3～6年生と一緒に過ごしました。

5年生に入った生徒に、連合音楽会に向かう心構えを尋ねたところ、こんな話をしてくれたそうです。

・こんなに多くの楽器に触れて合奏できる機会はなかなかない。立ち方や向きに気を付けてしっかり指揮者を見て、一つになって演奏してほしい。

・自分たちは感染症のため、連合音楽会ができなかった。この機会を大切にしたい。できることが当たり前と思ってほしくない。・・・感染症による無念さをも糧として成長してくれた中学生の話に、胸が熱くなりました。5年生にとっても、とてもよい刺激となったことでしょう。

今学期も多くの地域・保護者の皆様とつながり、様々な学習の場面で支えていただきました。温かいご支援を賜り、ありがとうございました。

## 山崎再発見!【定例自然観察会(忠生公園)】

忠生公園にある、忠生公園自然観察センター(忠生がにやら自然館)では、毎月定例自然観察会を行っています。その時の様子は、町田市役所のホームページにある『がにやら通信』で知ることができます。季節によって、また月によって観察できる生き物が変わるので、毎回テーマが違ってきます。例えば、11月5日(日)に行われた観察会では、『植物の実と種』がテーマでした。【花と、種子を線で結んでみよう】というクイズ形式の資料を使い、実を見つけると、種子を取り出し、ルーペで観察したそうです。花の時期はよく観察していても、実や種子になるとあまり知らないものが多く、変わった形や思いがけない美しさの種子に、皆驚いていたと書かれていました。室内では小さい種子を顕微鏡を使って観察し、表面に模様があるのが見え、新たな発見もあったようです。

12月の定例自然観察会は、3日(日)午前9:30～11:30(雨天中止)に行われます。今月のテーマは『冬の生きもの』だそうです。定員10名の申込制となっています。11月21日(火)9時より、申し込みを受け付けているそうです。忠生公園自然観察センター電話:042-792-1326で忠生公園へお申し込みください。(定員に達している可能性があります。)

## 12月の目標 (生活指導主任 武田 裕太)

◎生活目標 「物を大切にし、整理をしましょう」

◎安全指導 「情報の危険性を知り、正しい情報モラルを身に付けよう」

11月はいじめ予防早期発見月間でした。いじめとは何か全校朝会で確認し、いじめをしない、見過ごさないことを約束しました。また一人一人標語を作成し、意識するようにしました。今後も子供たちの様子をしっかりと見ながら楽しく学校生活が送れるようにしていきます。

保護者の皆様も、右記のチェックポイントを見て、ご心配なことがありましたら、いつでもお知らせください。

### いじめ発見のチェックポイント

- 衣服が汚れていたり、破れていたりする
- 所持品(学用品、体育着、靴など)が紛失したり、壊れていたりする
- 教科書や筆箱などに落書きをされている
- 余分なお金を欲しがったり、持ち出したりする
- 友人からの電話で、急な外出が増える
- 身体にあざや傷が見られる
- 食欲がなく、体重が減少する
- いらいらしたり、おどおどしたりして、落ち着きがなくなる
- 家族に八つ当たりをしたり、反抗したりする
- 学校であったことなどを話したくない
- 親から視線をそらしたり、自分の部屋に閉じこもったりする
- 成績やテストの結果が悪くなる
- 遠足などの学校行事に参加したくない
- 学校を休みたがる
- 登校時になると、身体の不調を訴える
- 学校を変りたいとか、やめたいと言いつつ

# 今月の予定

配布済みの資料を  
ご覧ください。

## お米を育てよう

5年 担任

5年生は、総合的な学習の時間で、米を育て、収穫しました。5月の種もみの観察から始まり、苗が育つ様子を見たり、よく育つために必要なことを調べたりしました。実際に土に触れながら育てていくことで、楽しさや大変さを実感することができました。

10月には稲かりを行いました。学校の田んぼの収穫はすぐ終わりましたが、「実際にお米を育てている人はもっと広い面積の収穫をしているなんて大変だな」と言う子がいたり、収穫後の「脱穀」「もみすり」の作業を通して、「収穫した後に食べられるようになるにはまだまだ作業が必要だと初めて知った」という感想をもつ子がいたりしました。お米を育てる体験を通して、普段当たり前のように食べていることに対して感謝の気持ちをもつことができましたように思います。

12月には、わら細工を行います。子供たちは今からとても楽しみにしています。

この場をお借りして、1年間を通してご指導くださった方々に感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

## 来年度の教育課程編成について

教務主任

来年度の教育目標や学校経営方針、行事予定等を検討し、教育課程の編成をしています。本校では、今年度と同様に「よく考える子」「思いやりのある子」「元気な子」の3つの教育目標の下で、学力の向上を重点目標として教育活動を進めていきます。

学校評価で保護者の皆様から頂いた意見も取り入れながら、より良い教育課程を編成していきたいと思います。詳細につきましては、改めてご報告させていただきます。

## ◆tetoru（保護者連絡ツール）の導入◆

主幹教諭

1月9日(火)より新しい保護者連絡ツールが導入されます。現在利用している「欠席等連絡フォーム」は、12月末で閉鎖になります。保護者会資料で配付した、別紙の「連絡アプリ tetoru のご利用登録への案内」から、利用登録をお願いいたします。終業式前日の **12月24日(日)**までに登録をお済ませください。また、ホームページに利用ガイドを載せていますのでご確認ください。

## 冬休み期間の電話連絡

冬休み期間中は、学校への電話連絡時間に変更となります。(12/26～28、1/4～1/8)  
山崎小/電話 042(793)2004 冬休み中の電話受付時間 8:15～16:45